





#### DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

# **02 DE AGOSTO 2022 PRIMERAS PLANAS**

Triplican subsidio al AIFA
Bancos, con ganancias de ensueño en primer semestre
"Fin a concesiones de agua a industrias del norte del país"
ONU: la humanidad está al borde de una catástrofe nuclear
Pagaron por un <i>viaj</i> e <i>VIP</i> para morir hacinados
Baraja Morena hasta expulsiones por los "incidentes aislados"
AMLO: La elección de Morena, "gran jornada democrática", pese a las irregularidades
Expropian tierras para el Tren Maya
Sesgo negativo en confianza empresarial
Monto de remesas en enero-junio superó en 16% al del I Sem. del 2021
AMLO minimiza vicios en elección morenista; adentro alistan "expofraude"
Pesimismo económico sobre 2023 se agudiza
Expropian un millón de M2 para Tren Maya
Elimina EU a Al Zawahiri, el reemplazo de Bin Laden
Radiografía Morena
"Los del INE expertos en fraude": AMLO
Gas Bienestar: sin resultados ante oligopolio de gaseras
Elección de consejeros de Morena, una humillación: Ricardo Monreal Ávila







#### DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

### **INFORMACIÓN**

#### **EDUCACIÓN SUPERIOR**

- Unirán a padres e hijos con ¡juegos sustentables! (Reforma, p. 2-Gente)
- Inauguran clínica de cirugía oral y maxilofacial (Máspormás, p. 2)
- Obtiene Cinvestav carbohidratos del agave tequilero que fortalecen la microbiota y controlan apetito (La Crónica, p. 24)
- Promueven universidades orientadas a objetivos de la ONU (La Jornada, p. 10)

#### **SECTOR EDUCATIVO**

- Piden educación sexual en escuelas (Ovaciones, p. 28)
- En 2021, recortaron recursos a las becas de niños y jóvenes (24 Horas, p. 3)
- Pandemia del Covid impulsa la inversión de edtech en el país (El Financiero, p. 18)
- Piden prevenir drogadicción en las escuelas (La Prensa, p. 3)
- Este verano, invitan a los cursos gratis (24 Horas, p. 9)
- Aseguran el periodo vacacional (El Heraldo de México, p. 13)
- Urge invertir educación financiera en el nivel básico escolar: Experto (La Crónica, p. 10)







#### **DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**



EDUCACIÓN

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
02/08/2022	GENTE	2

# Unirán a padres e hijos con ijuegos sustentables!

REFORMA / STAFF
En la búsqueda de unir familias
mientras se divierten, Fundación Lego y Fundación Televisa
unieron fuerzas para lanzar Este
Verano Juega, programa donde
padres e hijos crearán cosas increibles con los materiales menos
pensados y reciclados.

"Es un producto bastante ambicioso, tiene toda la intención de incentivar el juego entre niños y adultos porque uno de los problemas en la actualidad es la educación.

"Los niños tienen problemas de aprendizaje, después de la pandemia los pequeños pasaban mucho tiempo en los aparatos electrónicos", dijo Rubén Galindo, productor del programa, en entrevista.

En equipos, las familias usarán su creatividad para cumplir retos interpuestos por Yordi Rosado, quien será el conductor.

"Escogimos a Yordi, viene muy en tono con el programa. Tiene una trayectoria como escritor de libros en el que se ha preocupado por el desarbolo de los adolescentes y su relación con sus padres, tiene muy acentuado este lado humano, y porque ha sido una persona muy activa en dedicar tiempo a las cuestiones sociales", agregó

Mientras el programa avanza, las familias acumularán puntos que podrán canjear en la "tiendita" por regalos, como juguetes, viajes y experiencias.

"Hicimos invitaciones a escuelas de toda la república, es una invitación a jugar, es muy divertido y les enseña a cuidar el planeta, sobre todo al desarrollo de los niños, evitando que terminen en la calle distrayéndose con tonterías".

Como invitada especial del programa estará Craftingeek, creadora de contenido en internet con más de 10 milliones de seguidores en YouTube, y que se centra en la realización de manualidades artísticas, retos o comparaciones.

También estará involucrado el Centro de Investigaciones de Diseño Industrial, de la UNAM, que evaluará los proyectos y ayudará a la creación de los ensambles con materiales reciclados que pondrá a prueba la habilidad y la creatividad de los concursantes.

El programa se estrenará este sábado, a las 7:45 horas, y será transmitido por el Canal 5.

"Se vive de una manera muy divertida, con naturalidad, buscamos que los adultos saquen al niño que llevan dentro", añadió el productor.

Este Verano Juega pretende que cada semana también participen seis familias de manera remota, quienes también podrán ganar premios.



Vordi Rosado conduce "Este Verano Juega", programa de Fundación Televisa y Fundación Lego que llega este sábado a Canal 5.







#### DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
02/08/2022	1	2

# INAUGURA CLÍNICA DE CIRUGÍA ORAL Y MAXILOFACIAL

La Facultad de Odontología de la Universidad Nacional Autónoma de México recientemente inauguró la Clínica de Cirugía Oral y Maxilofacial Dr. Rafael Ruiz Rodríguez, con el principal propósito de brindar servicios a pacientes sin seguridad social y de bajos recursos. Este nuevo espacio cuenta con seis unidades dentales de última generación adaptadas exclusivamente para el desarrollo de las actividades quirúrgicas de los alumnos de primer año, como cirugía dentoalveolar y toma de biopsias. Además, está equipada con dos quirófanos

para estudiantes de tercer y cuarto año, a fin de que realicen procedimientos quirúrgicos bajo anestesia local, como enucleación de tumores y quistes del área maxilofacial, colocación de implantes, regeneraciones óseas y de tejidos blandos de los maxilares, entre otros. Actualmente se ofrecen 30 consultas, de las cuales 15 son procedimientos quirúrgicos. Con la nueva clínica se espera incrementar hasta 25 por día. Esto ayudará a que la atención sea más eficiente, tecnológica y cómoda para los pacientes. (Chilango)







#### DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
02/08/2022	1	24

# Obtiene Cinvestav carbohidratos del agave tequilero que fortalecen la microbiota y controlan apetito

Son las agavinas que podrían avudar en el control del peso y a revertir daños causados por la obesidad, añade

#### Antimio Cruz

antimioadrian@gmail.com

Científicos del Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav), en Irapuato, que investigan moléculas presentes en la planta Agave tequilana Weber variedad azul han logrado extraer y estudiar un tipo de carbohidrato llamado agavinas, que pueden ser usado como prebiótico de gran calidad para mejorar la salud de la microbiota in-

En estudios in vivo, los investigadores del Cinvestav demostraron como beneficio adicional del producto obtenido de los agaves una mayor secreción de la hormona incretina (GLP-1). encargada de controlar el apetito en modelos animales: al tiempo que reduce la producción de la grelina, relacionada con la sensación de ansias por comer. El que el consumo de agavinas podría ayudar en el control del peso y, más importante aún, revierte los daños causados por la obesidad.

Además, se analizó esta especie endémica del país para conocer sus efectos contra la diabetes, los resultados obtenidos muestran que los fines terapénticos de las agavinas, también avudan a



Los resultados obtenidos muestran que las agavinas, también ayudan a reducir los niveles de glucosa en la sangre.

reducir los niveles de glucosa en la sangre a través del fortalecimiento de la microbiota.

#### **ESTRUCTURA BIOQUÍMICA**

Si bien gran parte de los esfuerzos científicos han sido orientados a estudiar los beneficios a la salud ofrecidos por compuestos del agave, en la Unidad de Genómica Avanzada (UGA-Langebio) del Cinvestav también se han interesado en conocer su estructura bioquímica, su forma y la función de los fructanos al interior de los

agaves, ya que pueden estar relacionados con su crecimiento y maduración para, de esa manera, tener un mejor control de calidad de las plantaciones.

Solo cinco estados de la República mexicana cuentan con la Denominación de Origen para aprovechar la planta Agave tequilana Weber: Guanajuato, Michoacán, Nayarit, Tamaulipas y Jalisco. Esta denominación protege legalmente a esta bebida alcohólica y garantiza tanto su calidad como la implementación de ciertos

Planta

#### El agave es Patrimonio de la Humanidad

En julio de 2006, la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) declaró al agave y las antiguas instalaciones industriales de tequila como Patrimonio de la Humanidad, por su contexto biológico y cultural. Sin embargo, desde antes de esta declaratoria el Cinvestav ha participado activamente en la protección y potencialización de los productos provenientes de esta planta, al realizar investigación científica y tecnológica cuyos estudios tienen como objetivo mantener la producción, mejorar sus cualidades y encontrar nuevas aplicaciones.

criterios de fabricación, en el Departamento de Ingeniería Eléctrica del Cinvestav se desarrolló un ojo electrónico capaz de categorizar diferentes muestras de tequila, esto porque el color es uno de los aspectos importantes en la medición de su calidad.

Aunque existen diversas pruebas para evaluar la calidad de esta bebida, la mayoría requieren protocolos con un periodo de análisis prolongado, equipos costosos, personal calificado e instalaciones especiales. Por ello se

diseñó un sistema bioinspirado que se basa en una instrumentación portátil y de bajo costo que captura imágenes digitales de las muestras para identificar sus componentes de color a través de análisis matemáticos.

Estos datos indican que el ojo electrónico tiene una tasa de 90.02 por ciento de efectividad al agrupar las imágenes de las muestras estudiadas, pues distingue de manera eficiente entre tipos de tequilas y los clasifica apropiadamente en tres categorías relacionadas con su proceso de maduración: blanco, reposado y añejo; también apuntan a que podría tener buen desempeño al analizar muestras más complejas, como tequilas mezclados o falsos.

En México, alrededor de 109 mil hectáreas son sembradas con algún tipo de agave, aunque se estima que poco más de 80 por ciento corresponde a Agave tequilana Weber variedad azul, por la importancia comercial con la que cuenta esta planta en la producción del tequila; en este sentido y debido a sus amplios beneficios y a las características de resistencia que tiene frente a diversos climas, es una de las especies vegetales más estudiadas a nivel nacional e internacional.

En México, el 80 por ciento del agave que se utiliza industrialmente es usado para elaborar bebidas alcohólicas como el tequila, el mezcal y el sotol. Existen otros países del mundo que han adoptado diferentes especies de agave para proyectos productivos. En Cuba, Alemania y Estados Unidos producen, con esta planta, plásticos biodegradables, medicamentos, detergentes, cosméticos, suplementos alimenticios y biocombustibles.

Actualmente hay 542 patentes, de diferentes países, relacionadas con productos elaborados con agave o con procesos y técnicas industriales para aprovechamiento de diferentes componentes de la planta, desde azúcares hasta fibras







#### **DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

# **o La Jornada**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
02/08/2022	1	10

# Promueven universidades orientadas a objetivos de la ONU

#### CÉSAR ARELLANO GARCÍA

Está en marcha el Foro ADN UIN 2030 Líderes en Acción, impulsado por la Universidad Insurgentes en colaboración con organismos como ONU Mujeres y la Confederación Patronal de la República Mexicana CDMX, y concluirá mañana.

Ricardo Phillips, director general de Universidad Insurgentes, señaló que el principal objetivo es que la comunidad se considere involucrada y partícipe en la reflexión de los tres ejes del evento: equidad de género, emprendimiento e innovación social y medio ambiente; temas vitales que además requieren de acciones inmediatas.

Señaló que al analizar la crisis sistémica generada por el covid, la casa de estudios que representa sumó a su modelo educativo dos iniciativas para preparar a sus alumnos para el nuevo mundo.

"Realizamos iniciativas: dos competencias humanas para el futuro, que son sicología positiva, manejo de emociones e inteligencia emocional; uso v aprovechamiento de la tecnología: emprendimiento social v empleabilidad, así como misión y propósito de vida. La segunda es precisamente la iniciativa ADN UIN 2030, que supone un compromiso por los próximos 10 años en la formación de una comunidad universitaria". Apuntó que el encuentro se suma al llamado universal de los Objetivos de desarrollo sostenible de la ONU. "Lo importante es crear agentes de cambio, por ello el foro es para toda la comunidad, alumnos, ex alumnos, docentes e incluso administrativos, es crear una comunidad. Para ADN UIN 2030 tenemos alrededor de 200 embajadores, que son personas que además de su trabajo normal, crean iniciativas alrededor de los tres objetivos mencionados.

"Todos los días sucede un desastre ecológico en el mundo. Por ello el foro busca generar iniciativas entre nuestros alumnos a partir de un debate con los expertos. Para lograrlo el encuentro se realiza en colaboración con organismos e instituciones como AAPAUNAM, sede del evento y ONU Mujeres, A-shoka, Odisea México, All Women, Coparmex, Secopal, Torontov New Ventures". Destacó que en busca de equidad, "la UIN tiene a una mujer como rectora. Queremos que los 280 alumnos presenciales y los 10 mil en línea tengan cada día herramientas para enfrentar tiempos difíciles en pro de la ecología".







#### DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

#### **OVACIONES**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
02/08/2022	1	28

# Piden educación sexual en escuelas

AIDA RAMÍREZ

Al ser México el país que ocupa el primer lugar en fecundidad en menores de 19 años, entre los países de la OCDE, con 77 nacimientos por cada mil jóvenes de 15 a 19 años de edad, la estrategia para reducir esta situación debe contemplar, llevar información de educación sexual a escuelas secundarias y de nivel bachillerato, además de distribuir información y preservativos en lugares donde las y los jóvenes asisten con mayor regularidad

Y es que, el embarazo a temprana edad tiene repercusiones en la vida de las y los adolescentes, afecta a sus emociones, la escuela, la familia, las oportunidades recreativas, sociales y laborales y por supuesto, tener relaciones sexuales sin protección, implica un riesgo permanente de adquirir una infección de transmisión sexual, aseguró Elizabeth Mateos Hernández, coordinadora general de la AP Muje-

#### res Demócratas.

De ahí que, anunció, exhortará a la Secretaría de Salud y al Instituto de la Juventud, ambos de la Ciudad de México, para llevar a cabo una fuerte estrategia informativa dirigida a las y los adolescentes, las y los jóvenes, padres de familia y profesores.

En la estrategia, explicó, debe contemplarse, llevar información de educación sexual a las escuelas secundarias y de nivel bachillerato, además de repartir información y preservativos en las salidas del metro, conciertos musicales, cines, lugares a donde las y los jóvenes asisten con

#### mayor regularidad.

Informar y otorgar educación sexual es un paso para que los índices de embarazos no deseados a temprana edad se eviten, en México. 23 por ciento de las y los adolescentes inician su vida sexual entre los 12 y los 19 años.

De éstos, 15 por ciento de los hombres y 33 por ciento de las mujeres no utilizaron ningún método anticonceptivo en su primera relación sexual, lo cual es muy peligroso por las razones ya señaladas, destacó Mateos Hernández.

MUJERES DEMÓCRATAS.
El riesgo también es
las enfermedades de
transmisión sexual".







#### DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
02/08/2022	1	3

#### GOBIERNO PASÓ TIJERA DE 227.9 MILLONES DE PESOS

# En 2021, recortaron recursos a las becas de niños y jóvenes

Impacto. El monto equivale a, al menos, 18 mil apoyos que dejaron de otorgarse por un año, según una revisión a la Cuenta Pública

#### **ÁNGEL CABRERA**

Durante 2021 – según la Cuenta Pública – el Gobierno federal recortó 227.9 millones de pesos a los principales programas de becas de la autoproclamada cuarta transformación, lo que equivale a quitar al menos 18 mil apoyos a niños y jóvenes por un año.

De acuerdo con el informe del gasto real del año pasado, en el rubro de Educación se tenían programados ocho mil 942 millones de pesos en las becas Benito Juárez para alumnos de educación básica, pero se erogaron 163.6 millones de pesos menos.

Con este instrumento, la administración federal apoya con 840 pesos mensuales a los beneficiarios de manera universal y sin necesidad de contar con otros requisitos, como una calificación específica.

A su vez, a las becas Elisa Acuña les disminuyeron 9.4 millones de pesos, al pasar de 200.5 a 191 millones de pesos. Dichas ayudas se entregan a egresados y docentes de instituciones públicas de Educación Superior para que continúen su profesionalización.

Para el programa de Jóvenes Escribiendo el Futuro, el recorte fue de 35.1 millones de pesos, al pasar de mil 17 millones aprobados a un gasto real de 982.4 millones de pesos; este apoyo se entrega a universitarios, con un monto mensual de 2 mil 450 pesos y tiene énfasis en los institutos de Bienestar, normales rurales, universidades en pueblos indígenas e interculturales. A su vez, las becas Benito Juárez, en su vertiente de educación media superior, recibieron 19.6 millones de pesos menos de los programados durante el año pasado.

Los recortes a los principales programas de becas se dieron en 2021, un año antes de que el presidente Andrés Manuel López Obrador anunciara que su administración pasaría de la austeridad republicana a la pobreza franciscana en el ejercicio del gasto público.

En caso de que este año también se hayan aplicado disminuciones presupuestales a los programas de becas, éstas se conocerán cuando se emita la Cuenta Pública 2022. A la fecha, una de las críticas en el sector educativo ha sido la eliminación del programa de Escuelas de Tiempo Completo.

#### **ESCENARIO 2022**

24 HORAS publicó ayer que el Gobierno federal, en el primer semestre de 2022, asignó recursos a las obras insignia del Gobierno federal y castigó a Salud, Educación y Seguridad Pública.

De acuerdo con el reporte financiero de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), se inyectó al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 951 millones de pesos, aunque el subsidio original era de 419.4 millones de pesos.

Según el reporte de Hacienda, el presupuesto asignado para la refinería Olmeca, en Dos Bocas, Tabasco, fue de 46 mil 162 millones de pesos; sin embargo, al segundo semestre ya acumulaba un gasto de 92 mil 15 millones de pesos; es decir, 45 mil 953 millones más de lo programado.

Mientras que el Tren Maya, cuyo presupuesto se encuentra en el sector turismo, al corte del segundo semestre, recibió 20 mil 901 millones de pesos extras, pues su presupuesto original era 31 mil 311 millones y pasó a 52 mil 212 millones de pesos.







#### DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

#### ☑ ElFinanciero

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
02/08/2022	1	18

#### **EDUCACIÓN**

# Pandemia del Covid impulsa la inversión de *edtech* en el país

La flexibilidad y la personalización han promovido a este tipo

de enseñanza

podría costarle a México un monto acumulado de hasta 136 por ciento del PIB de 2019, que fue de mil 269 billones de dólares.

"Ahora que los padres, estudiantes y maestros ven las brechas educativas tan claramente, están buscando recursos y nuevos modelos para reemplazarlas, lo que ha impulsado el acompañamiento digital que brinda la edtech, que hoy es vista como el complemento de las escuelas para garantizar la mejor preparación de los alumnos para el mundo profesional", señaló

#### **EDTECH LLEGÓ PARA QUEDARSE**

Miguel Alegre, director ejecutivo de ISDI México, una escuela digital de negocios, afirmó que la educación de calidad es fundamental para hacer frente a la transformación que vive el mundo actualmente.

"Hay un presente volátil que genera incertidumbre en la humanidad; sin embargo, esta incertidumbre se puede reducir a través de una educación digital que sirva como complemento a los modelos tradicionales, que hoy en día son menos flexibles", aseveró Alegre.

La flexibilidad y la personalización son dos de los motores que han impulsado a este tipo de enseñanza, de acuerdo con el country manager de GoStudent, quien consideró que para el cierre de este año se espera que el crecimiento de esta industria educativa en México sea superior al 30 por ciento.

CHRISTOPHER CALDERÓN

ccalderon@elfinanciero.com.m

El golpe que sufrió el sector educativo en México por la pandemia de Covid-19 ocasionó un rezago en la materia equivalente a dos años de escolaridad, según estimaciones del Banco Mundial, lo que impulsó inversiones por 80 millones de dólares de las llamadas edtech.

"En 2021 se contabilizaron alrededor de 500 startups en México relacionadas con la edtech, mismas que invirtieron alrededor de 80 millones de dólares, lo que convierte al país en un referente del sector en toda la región de América Latina", puntualizó Thibaud Loufrani, country manager de GoStudent, una plataforma de enseñanza en línea.

Indicó que la necesidad de acompañamiento que tienen los estudiantes en el país y Latinoamérica ha promovido el crecimiento de inversiones en las edtech hasta en un 60 por ciento durante 2021, al alcanzar los 382 millones de dólares; en tanto que en Europa el incremento solo fue del 15 por ciento en el mismo año.

Según Loufrani, las edtech buscan aplicar las tecnologías de la información y la comunicación para mejorar el aprendizaje de los alumnos y así combatir el rezago educativo que trajo la emergencia sanitaria.

De acuerdo con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en los próximos 80 años, el atraso educativo 30%

#### CRECIMIENTO

Que se espera, aproximadamente, de esta industria en el país al cierre de este año.

500

#### STARTUPS

Relacionadas con esta forma de aprendizaje se contabilizaron el año pasado en México.







#### **DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
02/08/2022	1	3

# Piden prevenir drogadicción en las escuelas

#### PATRICIA CARRASCO

Se va solicitar a la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, que de conformidad con sus funciones y atribuciones, refuerce las acciones para la prevención de la violencia y consumo de drogas en las escuelas públicas de los niveles básico y medio superior.

Ello luego de que la Comisión Permanente del Congreso local aprobara dicha solicitud.

De la misma manera, se pidió asignar elementos policiacos para realizar recorridos en las instituciones educativas públicas, a fin de disminuir la violencia e incidencia delictiva en los alrededores.

La diputada Adriana María Guadalupe Espinosa de los Monteros García (Morena), promovente del punto de acuerdo, aseveró que "en nuestro país hay más de 40 millones de estudiantes de educación básica y media superior, de los cuales 28 millones sufren de acoso escolar".

Afirmó que esta situación se ha agravado por las riñas que se suscitan afuera de los planteles escolares, y por el alza en la incidencia delictiva, lo que aumenta los casos de violencia verbal, física y psicológica entre los educandos, agregó.

De ahí que expresó, que resulta indispensable abordar dicho problema sin minimizarla o neutralizarla, a través de la construcción de un proceso de atención integral para hacer frente a la víolencia, donde participen todas y todos los miembros de la comunidad educativa y de seguridad.



Esta situación se ha agravado por las riñas afuera de los planteles







#### **DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
02/08/2022	1	9

# Este verano, invitan a los cursos gratis

Para apoyar con el rezago educativo a causa de la pandemia de Covid-19, "Verano Divertido" invadirá a los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (Pilares) llevando diversión y apoyo a la educación formal de los niños de la capital.

La titular de la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (Sectei), Rosaura Ruiz Gutiérrez, compartió que en este espacio, los menores podrán "por un lado, divertirse y, también, encontrar repasos de áreas como matemáticas, ciencias y lectura".

El programa "Verano Divertido" tendrá una duración de tres semanas y estará dirigido para todas las infancias de entre 10 a 13 años de forma gratuita.

Aunque estará disponible en cada uno de los 126 recintos que conforman a los Pilares, la titular comentó que, "en Internet, en la página de Pilares, podrán revisar qué actividades hay y en qué Pilares las pueden encontrar".

La funcionaria recalcó que "mucha gente, cuando sus hijos van mal en matemáticas o en física, les pagan un curso, aquí los tenemos gratuitos y de muy buen nivel".

Además, invitó a los padres de familia para que vean la posibilidad "que tienen sus pequeños de tomar ajedrez o un tipo de baile o de diferentes áreas culturales y también académicas como complemento de su educación en la escuela"./ARTUROROMERO







#### **DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
02/08/2022	1	13

#UNACDMX

# Aseguran el periodo vacacional

UNIÓN DE ALCALDES ARRANCA OPERATIVO PARA CUIDAR ASUETO EN SUS TERRITORIOS

#### POR CINTHYA STETTIN

Integrantes de la Unión de Alcaldías de la Ciudad de México (UNA CDMX) arrancaron el "Operativo de Seguridad Vacaciones 2022", que tendrá como propósito coordinar y reforzar las acciones en materia de seguridad durante el periodo vacacional.

Por lo que, a partir de hoy, y hasta el próximo 28 de agosto se reforzarán las medidas de seguridad en las alcaldías Cuauhtémoc, Azcapotzalco, Benito Juárez, Tlalpan, Miguel Hidalgo, Coyoacán, Cuajimalpa, Magdalena Contreras y Álvaro Obregón.

Un total de 54 unidades oficiales, 36 potros y 156 elementos policiales buscarán combatir el delito de robo, principalmente, a casa habitación y a transeúnte en sucursales bancarias, así como centros comerciales.

En la explanada de la alcaldía Cuauhtémoc, la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lia Limón refirió que la seguridad es la prioridad de los partidos de oposición y por ello trabajan de forma conjunta para salvaguardar la integridad de sus habitantes.

Añadió que se blindarán puntos estratégicos de su alcaldía, con 30 vehículos y 60 elementos concentrados en estas zonas.

Por su parte, la alcaldesa de Azcapotzalco, Margarita Saldaña señaló que su administración buscará impulsar la campaña Cero alcohol, cero drogas en espacios deportivos de sus demarcación, y es que en muchos de estos se llevarán a cabo cursos de verano para menores de edad.

En tanto, el alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, calificó de importantísimo el operativo porque se trata de cuidar el patrimonio de vecinos y quienes visitan las alcaldías.

Mientras que la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, dijo a los capitalinos que pueden estar seguros de que velarán por su seguridad, "no sólo de los habitantes, sino de la población flotante".

Agradeció la coordinación con el titular de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, pues han caído los delitos de alto impacto en las alcaldías.



Aquí nadie se cuelga medallas ajenas ni hace malabares con sombrero ajeno".

MAURICIO TABE ALCALDE DE MIGUEL HIDALGO



UNIDADES OFICIALES, PARA PODER COMBATIR LOS ROBOS.



ELEMENTOS POLICIALES SE INTEGRAN A ESTA ESTRATEGIA.



MILLONES DE PESOS HA INVERTIDO EL GRUPO EN SEGURIDAD.







#### **DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
02/08/2022	1	10

# Urge impartir educación financiera en el nivel básico escolar: Expertos

lleva a cabo foro para fomentar esta enseñanza en niños y jóvenes, así como padres y Maestros un modelo que les habilite pa

un modelo que les habilite para desarrollar habilidades financieras para la vida.

Juan Luis Ordaz mostró su modelo educativo consistente en tres pilares; el primero tiene que ver con ganar dinero; el segundo con saber administrarlo, y el tercero en

hacer que crezca el dinero.

#### RELACIÓN CON EL DINERO

La Maestra Valeria Arellano, emprendedora en enseñanza financiera, señaló que la educación socioemocional es necesaria para hablar de finanzas y dinero con los niños y jóvenes.

Explicó que, de acuerdo con su experiencia educadora, a nivel federal y local el reto mayor es transformar a los Maestros para que tengan mejores aptitudes financieras, incluyendo la parte lúdica en una enseñanza sobre finanzas desde la educación básica.

Sugirió a los Padres de Familia permitir actividades económicas, pues "un niño que vende algo, sabrá más de dinero que potros niños que solo reciben información", o se quedan en una presunta seguridad que los deja en la inactividad.

El economista Jorge Saza señaló que los niños y los jóvenes también tienen emergencias financieras que deben ser solventadas, y por eso la educación financiera debe ser fomentada desde el nivel básico.

"La educación financiera es una destreza para la vida que permite mejores decisiones", manifestó.

> INFORMACIÓN NO ES TRANSFORMACIÓN

Gerardo González Acosta

nacional@cronica.com.mx

Para educar adultos mejor preparados que sepan tomar mejores decisiones financieras, el Congreso de Guanajuato y expertos en la materia llevaron a cabo el foro digital "Iniciativa para Fomentar la Educación Financiera en el Nivel Básico Escolar", al cual Crónica tuvo acceso.

A nivel federal y local, el reto planteado es lograr que niños, jóvenes y maestros sean integrados realmente a un sistema educativo financiero que les aporte información y herramientas para que lleven a la práctica la enseñanza.

Convocados por la Diputada local María de la Luz Hernández Martínez, presidenta de la Comisión de Educación, Ciencia, Tecnología y Cultura de la LXV Legislatura guanajuatense, expertos en educación financiera señalaron la urgencia de esta enseñanza.

#### **SOLO 1 DISFRUTA SU TRABAJO**

Juan Luis Ordaz, Coordinador del Comité de Educación Financiera de la Asociación de Bancos de México (ABM) y director de Educación Financiera de City Banamex, señaló que, por la carencia de enseñanza económica, a 9 de cada 10 personas no les gusta su empleo, de acuerdo con la prestigiada encuestadora Gallup.

Eso tiene que ver con lo que aprendieron sobre dinero en su infancia, pues el Hogar y los Padres son los primeros educadores; luego viene la escuela y los Maestros, en donde tampoco hay El experto Miguel Ángel Soto Martínez dijo que una persona alfabetizada financieramente toma mejores decisiones económicas en su vida.

De acuerdo con el experto pedagógico, en México la persona sabe qué hacer financieramente, pero no lo hace; solo tiene la información, pero no la ejecución para una realidad financiera diferente en su vida. Dijo que las familias tienen pocas facilidades y posibilidades para educar financieramente a los niños y jóvenes; "es importante enseñarle a distinguir entre deseo y necesidad, y a postergar el consumo presente".

Soto Martínez manifestó que las experiencias más exitosas en alfabetización financiera se enfocan principalmente en la formación de docentes primero, pues serán estos Maestros quienes transformen los conocimientos y hábitos en sus alumnos.

#### VIVIR SIN DEUDAS

Por su parte, la Diputada Irma Leticia González consideró necesario enseñar a los niños y jóvenes sobre deuda, cómo endeudarse y cuál déficit evitar o rechazar permanentemente.

La diputada Dessire Ángel Rocha destacó la necesidad de que sean incorporadas a los programas de estudio de educación básica, buenas prácticas adoptadas a nivel internacional sobre la educación financiera.

La capacitación constante, materiales adecuados para su enseñanza, la celebración de convenios que contribuyan a fortalecer las habilidades de educación financiera, programas educativos complementarios, entre otros destacó la legisladora.







### **OPINIÓN**

#### **EDUCACIÓN SUPERIOR**

- Columna. Correo Ilustrado / Solicita a la FCPS reconsidere negativa a cambio de horario (La Jornada, p. 2)
- Columna. Correo Ilustrado / Queja por rechazo de beca a estudiante posgrado en la UACM (La Jornada, p. 2)

#### **SEP**

- Columna. Valle de pasiones / Decidió la cúpula la candidatura de Delfina Gómez en la contienda por el Edomex en 2023 / José Vilchis (El Independiente, p. 11)
- Columna. Uno hasta el fondo / La regla es la excepción / Gil Gamés (Milenio, p. 31)

#### **SECTOR EDUCATIVO**

• Columna. Desbalance / Empeño ¿más caro con tasas altas? (El Universal, p. 22-Cartera)







#### **DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

# **o** La Jornada

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
02/08/2022	1	2

#### Solicita a la FCPS reconsidere negativa a cambio de horario

Pedí a la Coordinación de Sociología que respondiera a mi solicitud de cambio de horario. El 1º de agosto recibí la réplica, donde se argumenta que el Consejo Técnico de la Facultad de Ciencias Política y Sociales (FCPS) de la Universidad Nacional Autónoma de México, no encuentra justificación académica para considerar solicitud. Le pido al consejo y a la Facultad directora de la reconsidere su decisión, ya que en el artículo 55 del Estatuto del Personal Académico me da el derecho de conservar y solicitar cambios de horario.

Las plantillas espejo de los horarios que repiten los del semestre anterior no deberían propiciar que las materias optativas, como la que imparto, por ejemplo, se den en horarios de 7 a 9 de la mañana, donde los alumnos no se inscriben por priorizar el cubrir los créditos de las materias obligatorias.

Solicitó que el Consejo Técnico de la FCPS tenga presente nuestra legislación universitaria ante de emitir una determinación así.

Lena Brena







#### **DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

# **o** La Jornada

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
02/08/2022	1	2

#### Queja por rechazo de beca a estudiante posgrado en la UACM

Siendo estudiante del posgrado de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) el 1° de julio de 2021 presenté una queja ante la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México. A dicho escrito correspondió el número de expediente: CDHCM/III/122/CUAUH/21/D1848. Misma que versaba sobre la negativa del Comité de Becas de la UACM de otorgarme una beca por razones de discapacidad.

Mi queja la acompañé con mi historial académico, el cual fue emitido por el área de certificación y registro de la casa de estudios, a cargo de Ángel Trejo, pues Pilar Padierna, secretaria técnica de dicho comité, aseveraba que "se me había negado una beca porque yo no había acreditado dos materias", a pesar de que el documento de referencia demostraba todo lo contrario.

El pasado 29 de julio Roberto Reyes Mondragón, director de área, y el tercer visitador general, Cristopher Pastrana Cortés, desconociendo el valor jurídico de una documental pública, me notifican que "resulta improcedente iniciar una investigación por posibles violaciones de derechos humanos".

Fernando Rivera Sabino







#### DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
02/08/2022	1	11

#### Valle de pasiones

# Decidió la cúpula la candidatura de Delfina Gómez en la contienda por el Edomex en 2023

Por José Vilchis Guerrero

127 de julio se decidió la candidatura
de Delfina Gómez para el 2023. No
hubo otra forma de disfrazar el comunicado de Morena que informa que en el
marco del proceso de reorganización interna
de Morena, la Comisión Nacional de Elecciones de dicho partido, con el aval del comité
organizador, aprobó en reunión de trabajo un
Acuerdo que garantiza la paridad horizontal
en la integración de los Comités Ejecutivos
Estatales y en procesos electorales.

El acuerdo establece que en Chihuahua, Durango, Estado de México, Guanajuato, Jalisco, Nayarit, Nuevo León, Querétaro, Quintana Roo, San Luís Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Yucatán y Zacatecas será una mujer quien presida el partido a nivel estatal o sea candidata en procesos electorales. Más claro, ni el lodo.

Sin ningún pudor, afirman que Morena, "además de ser el partido más democrático de México, es el único que garantiza de manera efectiva que haya paridad en todo." Y señalan que "entre más mujeres haya en política, mejor le va a ir a nuestro país; ese ha sido nuestro compromiso fundacional y seguiremos cumpliéndolo tanto en nuestra vida interna como en los cargos de elección popular." Aparte, Delfina ganó la primera encuesta con 47% de los votos.

En la otra esquina ya se enteraron y el fin de semana se reunieron las priistas Alejandra del Moral, secretaria de Desarrollo Social, y la diputada federal Ana Lilia Herrera Anzaldo, las dos aspirantes a encabezar la candidatura sin que hasta la fecha se decida si van en alianza con el PAN y el PRD. Aunque en el Palacio de Gobierno ya Del Moral aparece como predilecta del gobernador Alfredo del Mazo Maza, Herrera Anzaldo estuvo de acuerdo en un pacto de unidad con la funcionaria que seguramente encabezará la candidatura priista en junio de 2023. La balanza ya se inclinó luego de que trascendió que Enrique Vargas del Villar, aspirante a la gubernatura por la alianza PRI-PAN-PRD, adquirió, a través de una empresa fantasma, un lujoso departamento en Miami, Florida, diseñado por Giorgio Armani, con un costo de 3.5 millones de dólares, por lo cual el diputado de Morena Faustino de la Cruz Pérez, se rasgó las vestiduras y demandó que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) indague el origen del patrimonio del panista y sobre sus empresas.

"Es un despropósito que alguien que quiere gobernar el estado, que pretende gobernarlo a través del PRIAN tenga que utilizar esquemas como las empresas fantasmas, para poder hacerse de bienes", dijo en entrevista a un medio local, luego de que el periodista Julio C. Roa, exhibió en un programa de Televisión, que Vargas del Villar, intentó disimular la propiedad de una residencia que adquirió a través de la empresa Vaco, que creó para ocultar el nombre del propietario.

Según esta versión, Enrique Vargas, diputado local y presidente de la Coordinación del grupo parlamentario del PAN en la LXI Legislatura, tiene en propiedad una lujosa residencia en la exclusiva avenida Collins, en Sunny Isles Beach, de Miami, Florida, con valor de 3.5 millones de dólares (alrededor de 70 millones de pesos) que obtuvo con una hipoteca de 47 millones de pesos iniciales que vence el 1 de marzo de 2024.

La residencia incluye alberca, spa, restaurante, cuarto o salón para fumar puro y cava de vinos, entre otros lujos. Vargas no niega la propiedad y se defiende de sus detractores. Fue en dos ocasiones alcalde de Huixquilucan y estuvo en el gabinete del ex presidente Felipe Calderón. Cuál será el origen de su fortuna, es la cuestión.







#### DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

# **MILENIO**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
02/08/2022	1	31

#### UNO HASTA EL FONDO



# La regla de la excepción

Aquel que niega la realidad sabiendo que miente padece de una sociopatía. ¿O usted de verdad cree que la elección interna de Morena ha sido un paso histórico en la democracia mexicana? Liópez Obrador sabe que sabe...

on los ojos de plato y plata, Gil persistía en su lectura de las elecciones del congreso de Morena: desaseo, mentira, violencia, urnas voladoras, compra de votos, acarreo descarado, carruseles impunes. Ayer decía Gil en esta página del fondo que se le quemaban las habas por saber, oír, el comentario de Liopez Obrador acerca y adentro de las elección interna de Morena. El Presidente celebra que la violencia en las elecciones de su partido haya sido la excepción y no la regla, Liópez Obrador felicitó a los dirigentes de su partido: "Fue una buena jornada democrática, participaron alrededor de 2 millones 55 mil ciudadanos, masiva, para una elección interna. También muchos que eran militantes se inscribieron. Fue una empresa política muy meritoria de los dirigentes: Mario Delgado y Citlali y todos los que participaron".

Eso sí, hay que mejorar los procesos para que no haya violaciones, inconformidades, acarreos, inducción de votos, "y hubo todavía ese tipo de prácticas, nada que ver con lo que organizaban los adversarios".

Ah, la pureza. Como diría la mamá de Gamés: era de esperarse, Gil se refiere a la interpretación que hizo el Presidente de las bochornosas elecciones morenistas: "prepárense porque vamos a ver las elecciones del bloque conservador, ahí vienen, eso va a ser importantísimo, observarlas, claro que si se las encargaron al INE, no habrá problemas, ellos son magos, especialistas en altos vuelos de fraudes electorales".

#### Negary negar

Gil no quisiera ponerse pesado, pero las declaraciones del Presidente caen como frutos maduros del árbol de la mentira. Poesía: ¿les cae de madre? ¿De verdad el INE se dedica al fraude electoral? Mientras se acercan los psiquiatras, Gilga se disfraza del doctor Freud: tenemos aquí, queridos colegas, un caso de narcisismo maligno. Aquel que niega la realidad sabiendo que miente padece de una sociopatía. ¿O usted de verdad cree que la elección interna de Morena ha sido un paso histórico en la democracia mexicana?

Liópez Obrador sabe que sabe. La obsesiónes otrade las características de unamente de espanto: "Cuando Calderón fue candidato por su partido, contiende con Creel, hubo acarreo y fraude, y como consta en el 2006 se robaron la presidencia (...) Felicidades a todos los que participaron ayer, ojaláse haga así en los partidos, que en bloque, en el conservador, convoquen a elecciones abiertas para decidir, que no sean nada más los de arriba los que hacen los acuerdos, los enjuagues y deciden en los restoranes de lujo de la Ciudad de México (...) desde luego van a haber problemas, pero el pueblo se equivoca menos y sabe quién es quién".

Me trae una langosta, por favor, voy a arreglar esta elección interna; por favor, señor, un taco para decidir por el partido en el poder. ¿En serio? Gil iba a escribir aquí una frase ofensiva, pero no se siente capaz, vamos a disfrazarla: no mmr.

Un candidato feliz

De la negación presidencial resultó una iluminación oscura, o como se diga. "Me dio gusto saber que había ganado en el distrito en el que participó El Fisgón, y ni modo que el Fisgón acarreara. Ganó porque ha estado ayudando en algo que es muy importante, no sólo para Morena sino para todos los partidos. El Fisgón ha estado ayudando en la formación de jóvenes(...)".

El Fis: hip-hip-hurraaa. Este esclarecido militante se presenta como curador, pintor, escritor y caricaturista político. Un renacentista, Pico della Mirandola de La Jornada. Escritor, ni se diga, ahí están sus libros para demostrarlo; curador, faltaba más, faltaba menos, colaboró en el museo que el gobierno le hizo a Monsiváis; pintor, ni se diga, vaya usted a la SEP y verá los murales del Fisgón; caricaturista político, desde luego, sobre todo mientras camina por la pasillos no del todo modestos de Palacio Nacional.

El Presidente tiene razón, este propagandista del régimen dirige la escuela de







#### **DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
02/08/2022	1	31

cuadros de Morena, dibuja para su periódico La Jornada, conduce al menos un programa de la televisión pública, de esos que paga el Estado con dinero de los impuestos que pagan los que pagan impuestos. Bien pensado, Gilga también está contento de que los pillos ganen de todas, todas. Venga Fis, que otro trabajito podemos conseguir, algo habrá, no se ponga nervioso, la amistad con el Presidente da para eso y más.

Todo es muy raro, caracho. Como diría Malesherbes: "Cuando los abusos son acogidos por la sumisión, no tarda en convertirlos en leyes la potencia usurpadora".

Gil iba a escribir aquí una frase ofensiva, pero no se siente capaz, vamos a disfrazarla: no mmr







#### DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
02/08/2022	1	22



#### Empeño ¿más caro con tasas altas?

:::: En medio del escenario de alta inflación que prevalece en México, nos dicen que los efectos en el sistema financiero apenas comienzan, pues mientras los bancos tratan de no reflejar en su totalidad el alza de tasas en el crédito, otros sectores ya han encarecido sus productos. Nos explican que el empeño, muy socorrido por la población de bajos recursos y un ancla ante la carestía, ya ha aumentado considerablemente en días recientes. De cara al regreso a clases, considerada la época del año en que más crece el empeño, se vienen días complicados para el segmento de ingresos bajos que sigue siendo el más afectado por la inflación.

Primer round

:::: Nos recuerdan que este miércoles se realizará la primera audiencia de México y Canadá contra Estados Unidos, por el caso que revisa un panel de abogados bajo las reglas del



Tatiana Clouthier

T-MEC, para analizar quién tiene la razón en las diferencias de interpretación sobre las reglas de origen para autos. Este es el momento de que las tres partes presenten pruebas. Nos cuentan que desde 2021, los gobiernos de México y Canadá intentaron llegar a un arreglo con la Unión Americana por la vía del diálogo, en las

consultas, pero como no hubo acuerdo, se pidió la conformación del panel en enero pasado y será a fines de este año, cuando se espera la resolución, según dijo la secretaria de Economía, **Tatiana Clouthier**. Todas las miradas están bajo este caso, por ser el primero que involucra a las tres partes.

#### Singular festejo para el SAT

:::: Nos cuentan que siguen los festejos por los 25 años del Servicio de Administración Tributaria (SAT) de **Raquel Buenrostro**. En el norte del país hicieron una singular celebración para que no se sienta que todo es fiscalización en la que participó la Universidad Autónoma de Tamaulipas, cuyo rector es el contador público, **Guillermo Mendoza**. En Ciudad Victoria le dieron un toque cultural con el ballet folklórico de la universidad y la Rondalla del Hospital General. En el teatro

Juárez se montó una muestra fotográfica alusiva al SAT, y la facultad de Comercio y Administración instaló módulos de apoyo fiscal.